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在中国，维克多·阿萨尔森这个名字或许不
够响亮，但提到“安赛龙”，却绝对是中国球迷的

“团宠”——这位战绩彪炳的丹麦羽毛球名将，
场上霸气、张扬，场下谦逊、努力，更因为一口流
利的中文深受国内球迷喜爱。这次在苏州举行
的苏迪曼杯比赛，安赛龙率领丹麦队出战，赛场
上有很多球迷是特意为他而来，对阵新加坡队
的比赛后他也用中文接受了记者采访：“能够重
回中国比赛，我很开心。非常开心看到那么多
球迷，比赛现场气氛非常好，感谢所有中国的球
迷们。”他还不忘开玩笑地加一句：“现在我有两
个孩子要照顾，都没时间学中文，我的中文没有
退步吧？”

安赛龙是当今世界羽坛最出名、战绩也最
出色的男单球员之一。除了出色的战绩，最让
中国球迷感兴趣的，是安赛龙的流利中文——
很多中国球迷笑言他是“中文十级”，顺口溜和
古诗词比自己说得都好。

那么为何安赛龙能说一口流利的中文呢？
十三四岁的时候，他去北京训练过两次，却不能
很好地和中国球员交流，这让他感觉很可惜。
后来在一名中国教练的建议下，安赛龙在 19岁
时开始学习中文，他说：“我那时还想，如果会说

中文，说不定退役后能去中国当教练呢。”
为提高中文水平，安赛龙投入了不少精力，

比赛时还抽空上课、做作业，排队、等车等碎片
时间也用来听中文播客。备战里约奥运会时，
他学习了孟子的名篇，“天将降大任于斯人也，
必先苦其心志、劳其筋骨……当时很辛苦，压力
很大，这段话很好地激励了我。”

安赛龙说，随着对中国文化的深入了解，
学习中文不仅有助于他与中国球员交流，更为
他带来了许多积极影响。“去中国比赛的时候，
可以用中文点餐，还可以用手机软件叫网约
车，在车上跟司机聊天，太方便了，就像回到自
己家一样。”

2020年秋天，安赛龙的大女儿出生，他给她
取了中文名“安维佳”，乳名“维维”。每当陪
女儿一起看动画片或是给女儿读绘本的
时候，他就趁机进行“中文早教”；当妻
子和女儿说话时，他就在旁边用中文进
行“同声传译”，“有机会我一定会带女
儿去中国，希望她未来能跟我一样喜爱
中国文化。”

时隔3年多，单项体育大赛回归中
国，正在苏州进行的苏迪曼杯世界羽毛

球混合团体锦标赛，不仅是中国继 2019年世界
羽联巡回赛总决赛后首次举办羽毛球世界大
赛，也是新冠疫情在全球肆虐以来中国举办的
首项国际A类单项体育赛事。而对于安赛龙
来说，他已经数不清自己去过多少个中国
城市，到中国打球或者旅游，跟中国
球迷侃大山，都是非常幸福的事
情。“很开心又看到
这么多中国球迷，
这里的气氛非常
好，我也希望这次
苏迪曼杯能够取
得好成绩。”
（据《新民晚报》

李元春）

安赛龙苏迪曼杯成球迷“团宠”

“中文十级”的他备受追捧

17日一场酣畅淋漓的大胜之后，曼城淘汰
皇家马德里，距离队史第一座欧冠奖杯仅差一
场胜利。主帅瓜迪奥拉赛后坦言，去年欧冠半
决赛被皇马逆转，让他们几乎心痛了一整年，如
今终于如释重负。

两强再次相遇欧冠半决赛，被外界一致认
为是决赛的提前上演。上个赛季的交锋中，曼
城先是主场4∶3险胜，客场又率先进球，本以为
大局已定，怎料“银河战舰”从第 90分钟起 5分
钟内连进三球，总比分 6∶5胜出。西甲豪门最
终第 14次称雄欧洲之巅，英超冠军则只能默默

“疗伤”。
“我感觉去年的经历让我们一整年都隐隐

作痛。”瓜迪奥拉17日赛后说，“但今天我觉得我
们抛开了这一切。上赛季（输给皇马）真的让我
们感到很受伤。人们开始说这些球员缺乏个
性，但这一年球员们用表现证明了他们多么与
众不同。”

本次半决赛第一回合 1∶1艰难逼平皇马

后，曼城第二回合在主场完全占据主动。上半
场依靠贝·席尔瓦的两粒进球确立优势，下半场
又由后卫阿坎吉和替补出场的阿尔瓦雷斯再添
两分，实现4∶0的完胜。

“当你打进欧冠决赛，你当然要庆祝，但很
遗憾我们没有太多时间，因为周日（21日）我们
就要为赢得英超冠军而战。明天我们会和家人
们在一起，然后我们就要为周日的比赛做准
备。”瓜迪奥拉说。

曼城 21日若能主场战胜切尔西，就可以提
前卫冕英超。另外，在 6月 10日的欧冠决赛开
始前，“蓝月亮”还将于6月3日与曼联争夺足总
杯冠军。

此前有记者问瓜迪奥拉，最终实现单赛季
三冠的话，是否意味着他的执教生涯又可以添
上浓重一笔。对此，西班牙教头淡然表示，这个
赛季能向三个冠军发起冲击令人感到兴奋，至
于自己的执教生涯，已然“不同凡响”。

（据新华社 张薇）

呼和浩特晚报讯（记者 许婷）5月 18日上
午，内蒙古自治区第十五届运动会群众组网球
比赛在我市扎达盖公园网球馆正式开赛，本次
比赛赛程四天，将于21日结束。

据悉，本次比赛共有全区 11个盟市和公
安体协代表队参加。比赛共设 6个项目，分别
是男子团体（40岁至60岁）、女子团体（40岁至
60岁）、男子双打（40至49岁）、女子双打（40至
49岁）、男子双打（50至60岁）、女子双打（50至
60岁）。呼和浩特市代表队将参加全部 6个项
目的比赛。比赛首日进行的是男子、女子团体
第一阶段比赛，5月 19日进行男子、女子团体
第二阶段比赛；5月 20日开始各单项比赛。

呼和浩特晚报记者了解到，本次内蒙古
自治区第十五届运动会中，呼和浩特将承办 6
项赛事。除上述比赛外，自治区第十五届运
动会群众足球比赛将于 5月 20日至 5月 24日
在市青少年足球中心举行；自治区第十五届
运动会马术比赛将于 6月 19日至 24日在内蒙
古马术中心举行；自治区第十五届运动会现
代五项比赛将于 6月 29日至 7月 2日在内蒙
古马术中心举行；自治区第十五届运动会群
众广场舞比赛将于 6月 30日至 7月 2日在托
克托县东胜卫广场举行；自治区第十五届运
动会射击比赛将于 7月 5日至 9日在市体校射
击馆举行。

呼和浩特晚报讯（记者 许婷）北京时间5月
18日，就在WNBA还有不到48小时就将拉开新
赛季大幕的时候，即将代表洛杉矶火花出战的
中国女篮队长、内蒙古农信女篮球员杨力维突
然和球队“分手”。杨力维此前代表火花队参加
了一场季前赛比赛，得到了8分3篮板5助攻。

据了解，洛杉矶火花之所以做出这个决定，
很重要的一个原因是国际篮联（FIBA）临时更改
了奥运会相关赛事的规则，将原定于 11月进行
的奥运资格赛与 6月份的 FIBA女篮亚洲杯合
并。这也就意味着，在一个月之后，中国女篮在
亚洲杯上的成绩将直接关系到一年后巴黎奥运
会的参赛资格。作为中国女篮队长，杨力维在
收到通知后，当即表达了为国出战的决心。杨
力维也曾向球队提出请假十几天备战亚洲杯的
方案，但火花队管理层不愿接受。接下来的这
段时间，杨力维将继续留在美国训练，同时办理
赴澳签证。

就在此前对阵菲尼克斯水星队的季前赛
中，杨力维代表洛杉矶火花出战了15分钟，得到
8分3个篮板和5次助攻的全面数据。那场比赛
之后，洛杉矶火花主教练米勒就在接受采访时
肯定了杨力维的能力，“她有很好的投篮能力，
在她的出场时间里，不仅体现了控球能力，而且
还是一个双能卫。”

虽然杨力维因为国家队离开了洛杉矶火
花，但她依旧有机会在亚洲杯结束之后重返
WNBA的舞台。

杨力维在季前赛的表现已经引起了包括西
雅图风暴、明尼苏达山猫、菲尼克斯水星和纽约
自由人等WNBA球队的高度关注。她也将会在
亚洲杯中确保中国女篮取得奥运资格后，返回
美国继续追梦。

瓜迪奥拉：我们摆脱了一整年的伤痛

内蒙古自治区第十五届运动会
群众组网球比赛开赛

为国出战
内蒙古农信女篮球员
杨力维暂别WNBA


